

nous avions la tâche toujours désagréable de "finir" les Boches qui offraient encore de la résistance ou qui tiraient dans le dos de nos troupes victorieuses.

Et nous voilà à l'attaque de la côte 70.

* * *

Le but de cette attaque était de forcer l'ennemi à évacuer la ville de Lens en capturant la colline 70 et les tranchées environnantes. Le 25ième d'Halifax devait attaquer sur notre droite et, à notre gauche, nous avions le cinquième bataillon.

Voici quelle était la disposition de notre bataillon au moment de l'attaque et l'objectif qu'il avait à prendre.

La compagnie "A", que je commandais et la compagnie "B", commandée par le major John H. Roy, attaquait en première vague. La compagnie "D", commandée par le capitaine Paul Emile Côté, mort au champ d'honneur, était en support et la compagnie "C", commandée par le capitaine W. Morgan, était en réserve. Le lieutenant-colonel Tremblay, commandait le bataillon avec le major Georges P. Vanier, comme adjudant.

Le 22ième avait comme objectif une tranchée boche, la tranchée "Cata-pulte", qui s'étendait dans une direction nord-est à sud-ouest et qui traversait les corons (habitations de mineurs) de la cité S.-Emile, dans ce qu'on peut appeler la banlieue de Lens. Le travail était difficile, car les Boches avaient des nids de mitrailleuses cachés dans un grand nombre de maisons de la ville, qui ne cessèrent de tirer que lorsque les hommes du 22ième purent les combattre corps à corps.

Les officiers suivants prirent part à l'attaque :

Etat-major :—Lieut-colonel Tremblay, commandant.

Major G. Vanier, adjudant.

Capitaine Georges LaMothe, officier éclaireur.

Lieutenant Jean Lafontaine.

Capitaine Bourgeault.

Cie A. Major Henri Chassé.

Capitaine R. de St-Victor

Lieutenant Des Trois Maisons.

Lieutenant Leclerc.

Cie B. Major John Roy

Lieutenant Henri DeVarennes.

Lieutenant Roger Huot.

Lieutenant C.-E. Gatié.

Cie C. Capitaine Morgan.

Lieutenant Guay.